

16/12/2024 Audiencia 16.000 Fecha \$882,588 Tirada: 8.000 Vpe: Vpe pág: \$1.437.450 Difusión: 8.000 \$1.437.450 Vpe portada: Ocupación: 61,4%

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia: DIARIO

Pág: 3

ENTREVISTA. RICARDO CELIS (INDEPENDIENTE), exdiputado y precandidato al Senado:

"Quiero colaborar desde el Senado porque Chile y La Araucanía están trancadas"

Andrea Arias Vega

andrea.arias@australtemuco.cl

l exdiputado por el distrito 23 de La Araucanía, en el periodo (2018-2022), el médico ginecólogo del Hospital Regional de Temuco, Ricardo Celis Araya (Ind), anunció en entrevista con El Austral su intención de volver al Congreso en el marco de las Parlamentarias del próximo año, pero esta vez lo hará buscando uno de los cinco escaños de la Región en la Cámara

Y aunque hoy el exdiputado, exintendente, exconcejal y exdirector de servicio es inde pendiente tras renunciar al PPD debido a la fallida inscripción de su repostulación el 2022, deja claro que "soy un político oficialista" que dio por superado el episodio sin rencores.

Por lo mismo se encuentra en conversaciones por un cupo partidista que lo acompañe en este desafío, donde por cierto está el Partido Liberal que ayudó a fundar estos años, sin embargo, su primera opción es ir independiente en cupo PPD.

-Dicen que el tiempo cura to-das las heridas, ¿se curó su herida con el PPD?

-La política es tan variable que yo di vuelta esa hoja hace bastante tiempo y hoy tengo excelentes relaciones con la gente del PPD, lo mismo que con la gente del Partido Liberal v Vlado Misosevic (diputado) con quien instalamos el partido en la Región.

-¿Si es indep su rol en el PL?

-El partido cuenta con mucha gente independiente y lo que yo hago son asesorías en mi área, además de una amistosa relación. En política uno debe tener buenas relaciones con todos, sean del lado de uno o del frente, porque la transversalidad en la discusión política es esencial.

-¿Le gustaría volver al Congreso el próximo año?

-Tengo la decisión y aspiración de ir al Senado en las parlamentarias del próximo año y

"El Senado es el lugar para destrabar, pero ha sido lento. Encuentro que en el Senado falta convicción y garra para aportar a La Araucanía y yo tengo esa disposición para hacerlo".

"El trabajo de los senadores (en ejercicio de la Región) no ha sido suficiente, por ejemplo, en temas que son relevantes vinculados a la salud, desarrollo económico y ambiental".

"Es más he llegado a pensar que la inseguridad es buena para algunos, pegándole al Gobierno con el tema de la seguridad todos los días y vivir de eso, sin tener que hacer propuestas potentes, el diputado Jouannet es un buen ejemplo de aquello".

en mi condición de independiente espero representar a La Araucanía

-¿Por qué dar el salto al Se-

-Porque ya estuve en la Cámara y sin desconocer su rol de representar muy bien a la sociedad, me percaté que las decisiones finales y más gravitantes se toman en el Senado.

safío personal o colectivo?

-Muchas veces y en distintos lugares, tanto en la calle como pacientes, me preguntan si voy a volver. Además tengo la convicción personal de colaborar en virtud de mi travectoria en lo público. En este periodo de mi vida quiero colaborar desde el Senado porque Chile y mi Región están trancadas. El Senado es el lugar para ayudar a destrabar, aunque encuentro que el Senado ha sido lento en eso y le ha faltado más convicción

-¿Qué es lo que hay que destrahar?

-La falta de desarrollo en lo económico, social y para las mujeres. Un ejemplo de ello es que con la Asociación Chilena de Endometriosis presenté mi proyecto para ayudar a las muieres que sufren esta enferme dad, el cual se aprobó en la Cámara, pero cuando se envío al Senado no pasó nada y hasta el día de hoy sigue ahí. Esto es una cuestión sistemática y transversal, encuentro que en el Senado falta convicción v garra para aportar a la Región de La Araucanía y yo tengo disposición para hacerlo.

-¿Esa falta de garra incluye a nuestros senadores en elercicio?

-Para no menoscabar el trabajo que han hecho los senado res de la Región en ejercicio, creo que han realizado su aporte, pero no ha sido suficiente, por ejemplo, en temas que son relevantes vinculados a la salud, desarrollo económi co v ambiental.

-Pero se la han jugado por la agenda de seguridad.

-La seguridad es una condición básica en democracia, pe ro no puede ser sólo eso. Falta hablar de salud, vida sana, economía, medio ambiente y temas de futuro, como la ener gía. Falta una propuesta potente en ese sentido y vo quie ro desarrollarla, basta con ver que China instaló un mega puerto en Perú y dejó a Chile totalmente offside. No hay que ser genio para deducir que ese mega puerto será el centro económico para el Pacífico, en circunstancia de que Chile es quien debería haber estado ahí. Es más he llegado a pensar que la inseguridad es buena para algunos, como una manera de mantenerse hablando todos los días, pegándole al Gobierno con el tema de la seguridad y vivir de eso, pero sin hacer propuestas potentes, el diputado Jouannet es un buen ejemplo de aquello.

-¿Votó por el gobernador



RICARDO CELIS SEÑALÓ, ADEMÁS, QUE HUBIESE ESPERANDO "UNA RE-FORMA SUSTANCIAL A LAS ISAPRES Y NO ESTA BURLA QUE HEMOS VISTO". REFIRIÉNDOSE A LA LEY CORTA Y LA DEVOLUCIÓN EN CUOTAS.

-Absolutamente y colaboré para que saliera electo. Hay que jugársela por la Región y por eso apoyé a René Saffirio. Ambos creemos que la probidad y la transparencia en política es un tema clave que hay que cuidar. Este cambio de gobernador le hará muy bien a La Araucanía. Además que él tiene experiencia en el funcionamiento del Estado

-¿Va seguir los pasos del go bernador electo o se define como un político oficialista?

No, yo soy un político oficialista. Y voy a buscar un espacio en ese lugar desde mi independencia.

-¿Será en el Partido Liberal?

-Donde tenga el cupo la verdad.

-¿O sea que aún no lo tiene?

 Lo estamos conversando. Es un tema que he hablado con el senador (Jaime) Quintana v también con Guido Girardi (...) Yo diría que está en un 90% zanjado, mi primera prioridad es ir independiente en cupo del PPD, pero queda tiempo para eso todavía. Hay aspectos internos que resol-

-¿Se ve como el relevo del ador Jaime Quintana?

-Es que son perfiles distintos porque mis temas son salud, medio ambiente v energía es ahí donde quiero levantar propuestas. 03